



Oberbayern-Rundspruch Nr. 27 vom 24. Juli 2023

Heute am Mikrofon: **Heinz, DL2QT**

DIE REDAKTION MELDET

Es ist soweit: Der Rundspruch nutzt ein Sondercall

Der Distrikt Oberbayern hat im ganzen Jahr das Call **DL100RADIO** reserviert zur Erinnerung an die erste deutsche Rundfunksendung am 29. Oktober 1923.

Wie angekündigt, wird der Rundspruch ab heute bis zum 21. August das Sonderrufzeichen DL100RADIO benutzen.

Stationen, die eine QSL-Karte haben möchten, ergänzen ihren Anruf beim Bestätigungsverkehr entsprechend. Alle DARC-Mitglieder bekommen sie dann automatisch; andernfalls bleibt nur der Postweg mit der eigenen QSL-Karte und SASE – wie beschrieben am Ende unseres Rundspruchs.

MELDUNGEN AUS DEN NACHBARDISTRIKTEN

Einladung zum Fieldday des OV Kaufbeuren, T03

Liebe YLs, XYLs und OMs,

wir laden alle Funkfreunde zu unserem Fieldday recht herzlich ein.

Ab Samstagmittag, den 5. August, und Sonntagvormittag, den 6. August, könnt ihr uns auf dem landschaftlich schön gelegenen THW-Gelände bei Huttenwang besuchen.

Bitte beachten: Der Fieldday findet nur bei schönem Wetter statt.

Ein Ausweichtermin ist am übernächsten Wochenende (19./20. August).

Wer sich unsicher ist, kann unter E-Mail dc2mas@gmail.com nachfragen.

Das Gelände bietet in alle Richtungen freie Sicht (im Süden die gesamte Alpenkette). Wer möchte, kann mit Wohnwagen, Wohnmobil oder Zelt auch übernachten.

Huttenwang liegt an der Verbindungsstraße zwischen Aitrang und Friesenried, ca. 10 km westlich von Kaufbeuren. Das THW-Gelände liegt ca. 200 m westlich von Huttenwang an der Verbindungsstraße nach Neuenried bzw. Wolfholz.

Eine Einweisung kann auf 145,450 MHz (DL0HUT) oder über das Relais DB0DM auf 439,400 MHz erfolgen. Die GPS-Daten im Locator JN57GU stehen im Rundspruch-Archiv. 10° 30` 53`` Ost, 47° 50` 41`` Nord

Für Kaffee und Kuchen, Speisen und Getränke ist bestens gesorgt. Ihr müsst also nur gute Laune und Funkspaß mitbringen. Wir freuen uns auf euch!

Es grüßt das Fieldday-Team des OV Kaufbeuren, T03

vy 73 de Thomas Hanke, DL1EI, OVV T03

Jubiläen und Sommerfest des OV Amberg (U01)

Gleich zweimal kann der OV Amberg, U01, Geburtstag feiern:

Einmal wegen der Gründung vor 70 Jahren im damaligen Distrikt Bayern-Nord und deshalb ab 1953 mit dem DOK B01 und jetzt 2023 sein 50-Jähriges durch die Gründung des Distrikts Bayern-Ost im Jahre 1973, seitdem als DOK U01.

Der schon immer rührige Ortsverband baute auch nach dieser mehr oder weniger

"Neugründung" im Jahre 1973 seine Aktivitäten und Nischen weiter aus und brachte es vom damaligen kleinen ex-Feuerwehrrhäusl als Clubstation inzwischen zum beachtlichen OV-Heim mit der Clubstation DL0AO.

Aus diesen Anlässen laden wir am Samstag, 5. August 2023, ab 16:00 Uhr zu einem Sommerfest auf dem Gelände der Clubstation DL0AO in Atzlricht ein.

Info: Manfred Heisel, DL5RCJ, OVV U01

EINE INFO AUS DER SCHWEIZ

Neue Prüfungsfragen für den Amateurfunk

Verschiedene OMs haben festgestellt, dass auf der Webseite des BAKOM neue Prüfungsfragen aufgeschaltet worden sind. Dies hat zu Verunsicherungen geführt, was an den Prüfungen künftig abgefragt wird.

Das BAKOM hat bestätigt, dass bis auf weiteres noch nach dem alten Prüfungskatalog geprüft wird. Die Einführung von neuen Prüfungsfragen wird an der nächsten BAKOM-Sitzung vom 8. November 2023 ein Schwerpunktthema sein.

Die USKA möchte vorgängig dem BAKOM ihre Inputs von erfahrenen Ausbildern in einem konsolidierten Vorschlag unterbreiten. Zu diesem Zweck wird schon im August mit einer Arbeitsgruppe begonnen. Wer bis jetzt nicht direkt diesbezüglich angesprochen wurde und sich berufen fühlt, einen konstruktiven Beitrag zu diesem Thema zu leisten, soll sich bitte bei mir persönlich melden.

Info: Bernard Wehrli, HB9ALH

EINIGE SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Frankreich

Bis 30. Juli wird auf dem Flugplatz Chambley die „Grand Est Mondial Air Ballons 2023“ stattfinden. Zu diesem Event werden Bernard, F5LPY, Phil, F8EFU und Steph, F4IZC, bis zum 31. Juli das Sonderrufzeichen **TM23MAB** von 160 m bis 10 m in CW, SSB und Digimodes sowie in SSB auf dem QO-100 aktivieren.

Guatemala

Bis zum 4. August wird Dennis, KT8X, während seines Familienurlaubes in der Stadt Antigua in Guatemala unter dem Rufzeichen **TG4/KT8X QRV** sein. Dennis arbeitet hauptsächlich in CW und FT8 auf 40 bis 6 m.

Simbabwe

Eddy, OE3SEU, ist mit seinem Wohnmobil nach Simbabwe gefahren und wird von verschiedenen Orten aus hauptsächlich über den Satelliten QO-100 unter dem Rufzeichen **Z21MV** bis Ende August QRV sein.

Islands on the air – IOTA

Am Wochenende vom 29./30. Juli werden viele Inseln beim IOTA-Contest aktiv sein. Das Team **IP1X** arbeitet von Gallinara Island in CW und SSB von 80 bis 10 Meter.

MD1U meldet sich von einer Expedition zum Scarlett Point Tower auf der Isle of Man.

Ersoy, TA2OM, ist seit Oktober 2022 aktiv als **3C3CA** von Bioko Island in Äquatorial Guinea. Er plant noch bis in den August dort zu bleiben.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Satellit EO-88 verglüht

Seit einigen Monaten ist beobachtet worden, dass der 1U-CubeSat deutlich an Höhe verloren hat. Nach seinem Start war er 6 Jahre und 5 Monate ohne Probleme in seiner Umlaufbahn 500 km über der Erde. Es wird vermutet, dass die verstärkte Sonnenaktivität und die dichtere Ionosphäre zur ungewöhnlichen Abbremsung geführt haben. Die letzten Telemetriedaten wurden am 19. Juli um 18:19 UTC aufgenommen und zeigten einen kräftigen Temperaturanstieg an allen Systemen.

Info: AMSAT-UK

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.